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الإثنين 18  نوفمبر  2013م -  العدد  15915عبدربه منصور هادي - رئيس الجمهورية
متابعات اخبارية

ت�صييع جثمان رائدة العمل الن�صوي الفقيدة رمزية الإرياني ب�صنعاء

ال�صلاعي يوؤكد �صرورة توا�صل حملات النظافة في مختلف مديريات عدن

< صنعاء / سبأ:
شيع أمس جثمان الفقيدة رائدة العمل 
النسوي في اليمن والوطن العربي 
رم���زي���ة ع���ب���اس م��ح��م��د الإري���ان���ي 
رئيسة إتحاد نساء اليمن- أمين عام 
الاتحاد النسائي العربي بمقبرة الرحمة 
بالعاصمة صنعاء بعد الصلاة عليه في 

جامع التوحيد بحدة.
وكان في مقدمة المشيعين مستشار رئيس 
الجمهورية الدكتور عبدالكريم الإرياني 
ووزراء الشباب وال��ري��اض��ة معمر مطهر 
الإري��ان��ي والخ��دم��ة الم��دن��ي��ة والتأمينات 
نبيل شمسان والأوق���اف والإرش���اد حمود 
عباد والأش��غ��ال العامة وال��ط��رق الدكتور 
ع��م��ر ال��ك��رش��م��ي ون��ائ��ب وزي���ر الخ��ارج��ي��ة 
الدكتور علي مثنى حسن وأمين العاصمة 
عبدالقادر هلال ورئيس مركز الدراسات 
وال��ب��ح��وث اليمني ال��دك��ت��ور عبدالعزيز 
المقالح وعدد من أعضاء مجلسي النواب 
وال����ش����ورى والم���س���ؤول���ين وال��ش��خ��ص��ي��ات 
الاجتماعية والفعاليات الوطنية وأسرة 
الفقيدة وأصدقائها ومحبيها وحشد من 

المواطنين.
وق��د عبر المشيعون ع��ن حزنهم البالغ 
لرحيل الفقيدة الإرياني باعتبارها واحدة 
م��ن أه��م وأق���دم م��ن كتبن ون��ش��رن ال��رواي��ة 
والقصة واحترفن الإبداع الادبي في اليمن 
بالإضافة إلى كونها إحدى أهم الناشطات 
السياسيات .. إذ كانت أول يمنية تحمل 
لقب سفير في عملها الدبلوماسي ، قبل 
التحاقها في العمل الحقوقي وفازت بعد 

ذلك بموقع رئيس اتحاد نساء اليمن وأيضا 
بموقع امين عام الاتحاد النسائي العربي .
ون����وه الم��ش��ي��ع��ون ب��إس��ه��ام��ات ال��ف��ق��ي��دة 
وأدواره����ا الكبيرة ف��ي ال��دف��اع ع��ن قضايا 
المرأة والطفل والوطن .. معتبرين رحيلها 
خسارة كبيرة على كل المستويات الإبداعية 
والنقابية والوطنية.. مبتهلين إلى المولى 
عز وجل أن يتغمد الفقيدة بواسع الرحمة 
والمغفرة وأن يلهم أهلها وذويها ومحبيها 

الصبر والسلوان .
»إنا لله وإنا له راجعون «.

وق���د ت��وف��ي��ت ال��ف��ق��ي��دة رم���زي���ة ع��ب��اس 
الاري����ان����ي الخ��م��ي��س الم���اض���ي ع���ن عمر 
ن���اه���ز ال��س��ت��ين ع���ام���ا، إث����ر م��ض��اع��ف��ات 

عملية ج��راح��ي��ة خضعت ل��ه��ا ف��ي أح��د 
المستشفيات الألمانية بعد حياة حافلة 
ب���ال���ع���ط���اء ف����ي ال���ع���م���ل الاج���ت���م���اع���ي 
وال��دب��ل��وم��اس��ي وال��ت��ح��اق��ه��ا ف��ي العمل 
الحقوقي وكذا النجاحات التي حققتها 
على مدى تجربتها الابداعية والحقوقية 

والدبلوماسية.
رم���زي���ة ع���ب���اس الإري����ان����ي )ول�����دت في 
1954( روائ���ي���ة وك��ات��ب��ة ودب��ل��وم��اس��ي��ة، 
وحقوقية يمنية رائ���دة، ول��دت ف��ي قرية 
إري���ان محافظة إب، ذهبت إل��ى المدرسة 
الثانوية في تعز ثم درست الفلسفة في 
ج��ام��ع��ة ال��ق��اه��رة وح��ص��ل��ت ع��ل��ى درج��ة 

البكالوريوس في عام1977م.

< عدن/ وداد شبيلي:
تصوير/ محمد عوض

أك�����د الأخ أح���م���د ال���ض���لاع���ي وك��ي��ل 
محافظة ع��دن ض��رورة تواصل حملات 
النظافة في مختلف مديريات المحافظة 
التي أثبتت أهميتها في جعل مدينة عدن نظيفة 
وجميلة وذل��ك بفضل جهود الجميع والعمل 
كفريق واحد، بالإضافة إلى المشاركة المجتمعية 
التي بدأت ثمارها التي نراها حالياً في مختلف 

مديريات المحافظة.
وح��ث خ��لال لقائه أم��س بم���دراء الم��دي��ري��ات 
بالمحافظة ومدير صندوق النظافة ومدير عام 
البطاني وكيل  الم���رور وبحضور الأخ عبدالله 
ش��ؤون البيئة بالمحافظة م��دراء المديريات على 
القيام بواجبهم الإشرافي على عمال النظافة 
وكذا المشرفون للقيام بأعمالهم بالشكل المطلوب 
ومحاسبة المقصرين والمتغيبين عن العمل في 
كافة أقسام النظافة بالمديريات وكذلك عمال 

النظافة الميدانيون.
وناقش اللقاء أوض��اع النظافة في مختلف 
المديريات والحملات المتواصلة التي بدأت تؤتي 
ث��م��اره��ا م��ن خ���لال ال��ع��م��ل الم��ت��واص��ل م��ن قبل 

الجهات المعنية.
وكذا حركة آليات النظافة وحمايتها من قطاع 
الطرق والاعتداءات المتكررة ومراقبة عمال النقل 

المباشر ورفع المخلفات ومتابعة البسطات ورفعها 
من الشوارع الرئيسية ومراقبة الأسواق الشعبية، 
بالإضافة إلى عمل إدارة المرور في تنظيم حركة 
سير المركبات والمشاة حتى لا تحدث أي حوادث أو 
تصبح الشوارع الرئيسية سبباً لمخالفات السير.
كما تطرق اللقاء إل��ى دور م��دراء المديريات 
في العديد من القضايا التي تهم المواطنين 
في المديريات منها توفير فرزات للباصات ورفع 

المخلفات م��ن على ال��ش��وارع بمساعدة م��دراء 
الأشغال في المديريات ومكافحة البسطات التي 
تعيق عملية السير وإيجاد الحلول والمعالجات 
لوضع المجاري الطافحة في مختلف مديريات 
المح��اف��ظ��ة وم��راق��ب��ة الأس����واق وإي��ج��اد م��واق��ع 
محددة لرمي القمامة وغيرها من المواضيع 
التي تهم المواطن وتلامس احتياجاته وخدماته 

اليومية.

بحضور عدد من المسؤولين والشخصيات الاجتماعية
الى أي مدى تجاوب اليمنيون مع قراري مجلس الامن وستتعرفون 

مضمون تقريري في وقته .
> القناة: سيكون مثلا هناك اشارة واضحة لبعض الاسماء ام 
ان هناك تقرير عام كما هو العادة يعني وهل اتسع نطاق المعرقلين 
للعملية السياسية عما كان خلال الاشهر الماضية ام تراجع ام كيف؟
>> بنعمر: انا اكدت لمجلس الامن أكثر من مرة انه في الحقيقة 
ان ما تحقق في اليمن هو معجزة النموذج اليمني يجب ان نفتخر 
به كان اليمن على حافة دخول في حرب اهلية وبشجاعة وحكمة 
اليمنيين والقيادات السياسية اتفقوا من خلال عملية تفاوضية 
على نقل سلمي للسلطة وعملية انتقالية وبداية عملية التغيير 
وتقدمت هذه العملية بشكل كبير لكن تبعت هذه العملية عراقيل 
وصعوبات بعض الصعوبات موضوعية وبعضها هي مفتعلة بعض 
ممنهجة وتأتي في اطار حملة هدفها هو الرجوع الى الماضي وهذا 
ما لاحظناه خلال عدد من الزيارات ويتحمل بعض الاشخاص 
هذه المسؤولية وأعضاء مجلس الامن لهم جميع المعلومات المتعلقة 

بتفاصيل العرقلة .
> القناة: المتعلقة حتى بالأسماء والمسميات والشخوص مثلا ؟
>> بنعمر: اكيد الدول الاعضاء في مجلس الامن لها معلومات 
حول ما يجري في اليمن انا تقريري اريد دائما اؤكد على انه يأتي 
في اطار قراري مجلس الامن وهذه التقارير تأتي في اطار ان ابلغ 
مجلس الامن والمجتمع الدولي بأول شيء مدى الالتزام باتفاق 
نقل السلطة وتنفيذ هذا الالتزام من جميع الاطراف بنقل السلطة 
والمسألة التالية كذلك هي مدى التزام كل الاطراف اليمنية بتنفيذ 
قراري مجلس الامن ونحن نقف بنفس المسافة من جميع الاطراف 
ونحاول ان نعطي تقييم موضوعي وهدفنا هو تقدم العمل السياسي 
وليس هدفنا معاقبة شخص او اخر يجب ان نكون واضحين في هذا 
الموضوع وفي هذا السياق يجتمع مجلس الامن كل ستين يوم وفي 

هذا السياق اقدم هذا التقرير.
> القناة: الاجتماع القادم سيكون متى بالضبط؟

>> بنعمر: يوم 13 نوفمبر الا اذا تأجل هذا الاجتماع الى تاريخ 
اخر خلال هذا الشهر.

> القناة: خلال شهر نوفمبر طيب على ذكر موقف من جميع 
الاط��راف على مسافة واح��دة لكن يعني يبدو من الطبيعي ان 
أسألك من وجهة نظرك عن التفسير ال��ذي قد تج��ده لا ادري 
ربما كان هناك هجوم مكثف على شخص الاستاذ جمال بنعمر 
من قبل بعض وسائل الاعلام المرئية والمسموعة والمقروءة والمواقع 
بان )بنعمر( يقود مؤامرة كما تابعنا من خلال كثير من المواقع 
وال��ق��ن��وات والح��ل��ق��ات المتلفزة ك��ان ه��ن��اك اي��ض��ا تصريح لأحد 
المسؤولين بالتحديد رئيس البرلمان كما تناولت بعض الصحف 
ان بنعمر يدعو للعودة الى مسار عمله الصحيح ان جاز اللفظ 
او في هذا الاطار عدم نسيان مهمته الاساسية هل استجد شيء 
استدعى مثل هذه الحملة هل هي حملة فقط مجردة هل هي 
تهدف الى احداث رأي عام معين ام ما هو التبرير لها من وجهة 

نظرك وهل اطلعت عليها؟
>> بنعمر: هناك حملات في الحقيقة ليست حملة واحدة انا 
سمعت عن تصريح رئيس البرلمان الاخ يحيى الراعي مع الاسف 
ه��ذا تصريح سخيف ول��م ارد عليه ه��ذا التصريح وتصريحات 
اخرى وتعليقات الى اخره تأتي في اطار حملة ممنهجة ضد الامم 
المتحدة وضد مجلس الامن وهذه الحملة يقودها من يخاف من 
مجلس الامن من يخاف من عقوبات مجلس الامن ولهذا منذ الان 
يروج ويخلق ويفبرك الاخبار وعدد من الاخبار التي تم تناقلها 
على الامم المتحدة لا اساس لها من الصحة لكن هذا كله يأتي في 
اطار هذا العمل الممنهج الذي يقف وراءه من ليس له مصلحة 
في ان يجتمع مجلس الامن وان يحدد مجلس الامن مسؤولياته.

> القناة : طيب وجه الخوف من ماذا بالضبط ؟
>> بنعمر : انا لم اضف اكثر من هذا ما قلت لك ان اليمنيين 
يقدرون دور الامم المتحدة اليمنيون يقدرون ان الامم المتحدة 
ساهمت وبشكل ايجابي في دعم العملية السياسية ما تحقق في 
اليمن جهود اليمنيين وكذلك مساعدات دول مجلس التعاون 
الخليجي، الامم المتحدة، قراري مجلس الامن.. لكن هناك قلةأو 
مجموعة لها فعلا دور في تقويض العملية السياسية وتخاف 
كذلك م��ن دور مجلس الام��ن وت��ع��رف ان مجلس الام��ن ص��ارم 
وقد يتخذ قرارات ضدها ولهذا يعني تبدأ بالحملة على بنعمر 
والترويج لدعايات وك��ذا على أي حال نحن نترفع على هذا لا 

نجيب على معظم هذه التفاهات.
> القناة: ولكن اليمنيون لاحظوا مثل هذه الحملات وبقوة هي 
كانت متلفزة بشكل بارز ومتتابعة من مواقع وصحف وإذاع��ات 
وتلفزة.. اليمنيون ربم��ا ح��دث ن��وع من الارب��اك ما ال��ذي حدث 
يعني أي توجه بدا بنعمر ينهجه بناء على هذه الاطروحات وهذه 
الحملات يعني هل توجه جديد مثلا استجد شيء هناك احتمال 

انتكاسة بين قوسين لمقررات مؤتمر الحوار ام ماذا ؟.. 
>> بنعمر: مؤتمر الح��وار الوطني حقق انج��ازا كبيرا جدا تم 
الاتفاق على عدد كبير معظم المخرجات هناك عمل جاد من اجل 
انج��از ما تبقى هناك فئة طبعا لا تريد التغيير فئة بصراحة 
تريد الرجوع الى الماضي فئة بدأت تفكر على انه يمكن ان تلعب 
على اسطوانة اخفاق الحكومة ومشاكل الاقتصاد والأم��ن الى 
آخره لتبرهن على ان الوضع في السابق كان احسن مما هو عليه 
لهذا يجب الرجوع الى منظومة الحكم السابق لكن اليمنيون 
اذكيا لن تنطلي عليهم هذه الادعاءات لن يثقوا بهذا .. اليمنيون 
يريدوا تغييرا وتغيير حقيقي وعجلة التاريخ ستتقدم الى الامام 
والمفسدون سيذهبون الى مزبلة التاريخ.. اليمنيون مصرون على 
التقدم الى الامام اليمنيون يساندوا هذه المسيرة التي بدأت منذ 
البداية في 2011 يدعموا جهود الرئيس عبد ربه منصور هادي 
يريدوا عيشا كريما وتعبوا في الحقيقة من مزايدات السياسيين 
والحاقدين والمفسدين.. انا عندي ثقة كبيرة على ان اليمنيين 
يعرفون الحقيقة وهم مع التغيير وسيشاركون في هذه المسيرة 

مسيرة التغيير.
> القناة: فيما يخص بعض الاطروحات كانت تقول بأنه ك�أن 
اطراف خارجية وإقليمية بدأت تلعب بقوة في الاوراق اليمنية 
وفي المشهد اليمني وبالتالي بدأت تبرز كثير من المواقف بين بعض 
القوى هل الوضع في اليمن مستعصي على اللعب به من قبل 

بعض اجندات الخارج ؟
>> بنعمر: الاطراف الاقليمية دائما لعبت دورا مساعدا ودورا 
رائدا في الحقيقة يجب ان لا ننسى ان عملية التغيير في اليمن 
بدأت بخروج شباب الى الساحات وكذلك بداية التغيير بدأت 
بالمبادرة الخليجية يجب ان لا ننسى ان التوقيع على المبادرة 
الخليجية وآلية تنفيذها تم في الرياض يجب ان لا ننسى ان 
مؤتمر اصدقاء اليمن كان اول مؤتمر في الرياض وكانت المملكة 
العربية السعودية اول دولة مانحة وأول دولة نفذت ووفت بوعودها 
هناك تضامن هناك دعم حقيقي من دول الخليج العربي كذلك 
هناك اجماع في مجلس الامن مجلس الامن منقسم فيما يخص 
قضايا وملفات اخرى لكن يتكلم بصوت واحد إزاء الوضع في 
اليمن وسيستمر بالعمل بانسجام يتابع العملية السياسية 

بالتنسيق كذلك مع الدول.
> القناة مقاطعة: مجلس الام��ن والأمم المتحدة لم يتغير 

موقفهم من بعض الاطراف مثلا حتى الان وما زال هو هو ؟
>> بنعمر: هناك بعض الاطراف توحي على ان العالم كله متذمر 
من سياسة الحكومة هذا هو صلب الموضوع في الحقيقة هناك 
دعاية هناك حملة ممنهجة هدفها هو ان تبرهن للشعب اليمني 
وللمحيط الاقليمي كذلك ان ه��ذه العملية السياسية فشلت 
لان هذه الحكومة رغم ان هذه الاطراف هي كلها ممثلة في هذه 
الحكومة ومحاولة اقناع الجيران والعالم بانه يجب الرجوع الى 
الوراء الى منظومة الحكم الفاسد التي ميزت اليمن خلال عقود.. 
اليمنيون لا يثقون بهذه الدعاية ولا الجيران ولا العالم .. المحيط 
الاقليمي والدولي يؤيد جهود الرئيس عبد ربه منصور هادي وهو 
يحظى بثقة ودعم العالم ويقود بحكمة هذه العملية الانتقالية .. 
اليمنيون يريدون التغيير وهذا ما عبروا عنه في مناسبات مختلفة 

وهذا ما نلاحظه كذلك في اطار مؤتمر الحوار الوطني.
> القناة: طيب ننتقل الى موضوع بالغ الحساسية ونوشك 
ان نقترب من الموعد النهائي لهذا الح��وار موضوع دم��اج وما 
حدث فيها ويحدث والوضع ما يزال رغم من وقف اطلاق النار 
ومساعيكم في هذا الاتجاه لكن ما يزال مهدد بالانفجار في أي 
لحظة وبالتالي ازدادت مسائل التدخلات في هذه المسألة من 
الداخل وبعض اطراف الخارج ربما وكثرت المخاوف في هذا الش�أن 

الوضع في دماج الا يبدو مقلقا للعملية السياسية الا يمثل نقطة 
مستقبلية قد تلعب دورا سلبيا في المستقبل القريب على العملية 

السياسية وعلى الوضع في صعدة ووضع الحوار الوطني ؟
>> بنعمر: اولا سؤال يستحق الاجابة في الحقيقة عليه وهو 
سؤال طرحه علي عدد من اليمنيين وقالوا لي لماذا ينفجر الوضع 
الان ونحن في نهاية مؤتمر الحوار الوطني ؟كيف تعايشت هذه 
الاط���راف لم��دة عقود م��ن ال��زم��ن والآن ينفجر ال��وض��ع وبشكل 
عنيف؟.. وانا على تواصل مع جميع الاطراف انا كنت ولا زالت 
على تواصل مع قيادات انصار الله والسلفيين وأطراف اخرى وعلى 
تواصل دائم.. التقيت قبل يومين مع الرئيس عبد ربه منصور 
ه��ادي فيما يخص هذا الموضوع نحن طرحنا منذ البداية انه 
يجب ان يكون هناك وقف لإطلاق النار من اجل اخلاء الجرحى 
من دم��اج وك��ان عددهم كبيرا وكانت هناك صعوبات للوصول 
اليهم وتم اخلاء وتعاونا مع الصليب الاحمر وساعدنا الصليب 
الاحمر وبالتعاون مع الاطراف كلها لتقديم المساعدات الانسانية 
لكن يجب ان يكون هناك حل جذريا ودائم وهذا الحل بطبيعة 
الحال يعني وجود الدولة وسيطرة الدولة على الطرق على جميع 
المناطق وعلى المجموعات المسلحة ان تعترف بهذه السلطة وأتمنى 
ان يكن هناك في الساعات القليلة المقبلة جهود مكثفة من طرف 
الرئيس عبد ربه منصور هادي وهناك لجنة وهناك عمل مكثف 
من عدد من الاطراف من اجل الوصول الى صيغة نهائية لوقف 

اطلاق النار وكذلك حل جذري ينهي هذه المشكلة .
> القناة: قد يطرح البعض بان الحل الجذري لن يأتي )طالما( 

قوسين صعدة خارج سيطرة الدولة؟
>> بنعمر : الحل الج��ذري سيأتي في اطار تطبيق مخرجات 
مؤتمر الحوار الوطني والمخرجات المتعلقة بقضية صعدة وهي 
واض��ح��ة ج��دا بناء ال��دول��ة الج��دي��دة المبنية على اس��س الحكم 
الرشيد وس��ي��ادة القانون هو ما سيمهد لسيطرة ال��دول��ة على 
جميع المناطق في الشمال والشرق والجنوب .. اليمنيون يريدوا 
امن واستقرار اليمنيون يريدون تعاون جميع الاطراف مع الدولة 
حتى يمكن حل هذه المشاكل الامنية حتى يتم التركيز على اعادة 
اعمار اليمن والخروج من دوامة العنف الذي تعب منها اليمنيون.
> القناة: استاذ جمال موضوع الم��دى الزمني لمؤتمر الح��وار 
الوطني الان يبدو جليا يعني ببساطة انه نحن بالنسبة لفبراير 
الموعد المقرر لإتمام هذه المس�ألة وإجراء الانتخابات قريب جدا 
وبالتالي كما لو اننا مع دنو هذا الموعد يبدو تلقائيا بحاجة الى 
اشهر اضافية لإتمام بقية متطلبات العملية السياسية بمعنى 

اخر اننا سنمدد تلقائيا المرحلة الانتقالية؟
>> بنعمر: اولا هناك مغالطة مقصودة هناك دعاية هناك 
حملة تركز على ض���رورة اعتبار ان المرحلة الانتقالية تنتهي 
بفبراير 2014 وعلى ان ولاي��ة الرئيس عبد ربه منصور هادي 
تنتهي في فبراير 2014 هذا غير صحيح اتفاق نقل السلطة 
واضحة الآلية التنفيذية هناك فقرات واضحة كان هناك تركيز 
على انجاز المهام مهام المرحلة الانتقالية ابتداء من العمل على 
انعاش الاقتصاد الوطني تأسيس لجنة الشؤون العسكرية قضايا 
تتعلق بضمان الامن والاستقرار قضايا تتعلق بإصلاح المؤسسات 
العسكرية والأمنية اعادة هيكلة القوات المسلحة تنظيم لتهيئ 
لمؤتمر الحوار الوطني الاتفاق على وثيقة نهائية في مؤتمر الحوار 
الوطني كذلك الاتفاق على دستور جديد نظام انتخابي وقانون 
انتخابي جديد على ضوء الدستور الجديد ومن بعد انتخابات 
عامة هذا هو ما اتفق عليه هذه المهام لم تنجز كلها وهناك تأخير 
في العملية السياسية والسبب هناك سببين السبب الاول هو 
العرقلة التي من اجلها اتى قرار مجلس الامن 2051 كان هناك 
عملا ممنهجا مقصودا هدفه تقويض العملية السياسية وهذا 
ما ادى الى التأخير الذي حصل في انجاز عدد من المهام يجب ان 
لا ننسى ما حصل في اليمن بعد القرارات العسكرية الاولى التي 
اتخذها الرئيس التعيينات العسكرية الاولى رفضها من طرف 
بعض الضباط التمرد العسكري الذي حصل هذا ما جعل العملية 
السياسية تتأخر وكذلك عدم التعاون مع لجنة الشؤون العسكرية 
من بعض الاطراف لتطبيق عدد من المهام المتعلقة بمجال الامن 
و لم تتم الا في المدة الاخيرة هذا ما اخر العملية السياسية لكن 

هناك كذلك اسباب اخرى موضوعية.
> القناة: طيب فقط فيما اشرت إليه ليس هناك تحديد دقيق 
ولا منصوص عليه في اتفاق نقل السلطة بان ولاية الرئيس عبد 

ربه منصور هادي تنتهي في فبراير من العام القادم؟
>> بنعمر: انا استغربت لما سمعت ان بعض قيادات حزب المؤتمر 
الشعبي العام اجتمعت مع مجموعة من السفراء وأخبرتهم 
رسميا على ان ولاية الرئيس عبد ربه منصور هادي تنتهي في 
23 فبراير 2014 وك��ان رد فعلي ان هذا مغالطة كبيرة الالية 
التنفيذية للمبادرة الخليجية واضحة جدا اتفاق نقل السلطة 
هو الواضح هو يؤكد على انجاز المهام التي ذكرتها كلها هذه مهام 
المرحلة الانتقالية والمرحلة الانتقالية تنتهي بإنهاء اخر هذه 
المهام فعلا هناك اش��ارة لسنتين لكن كان التأكيد على ضرورة 
انج��از ه��ذه المهام وان هناك نص واض��ح يقول على ان الرئيس 
يسلم للرئيس المنتخب الجديد بعد الانتخابات العامة وليس 
هناك أي مجال لسوء تفاهم في هذا الموضوع عن ولاية الرئيس 
عبد ربه منصور هادي لا تنتهي في فبراير 2014 وهذا بموجب 
المبادرة الخليجية والآلية التنفيذية اتفاق نقل السلطة وبموجب 

قراري مجلس الامن .
القناة: وإنما تنتهي متى يعني ؟

بنعمر: تنتهي بإنجاز ما تبقى من هذه المهام لهذا يجب بدلا من 
العرقلة يجب التعاون من اجل انجاز مهمة انجاح مؤتمر الحوار 
الوطني انجاز مهمة اتفاق على دستور جديد انجاز مهمة اتفاق 
على نظام انتخابي وقانون انتخابي جديد وتنظيم الانتخابات 

العامة .
القناة: هناك من يصرح بان هذا يمكن ان يأخذ حيزا زمنيا يمتد 

الى عام من الان مثلا؟
بنعمر: الم��ه��م ه��و انج���از ه��ذه الم��ه��ام وانج��ازه��ا بتعاون جميع 
الاط��راف وليس التواريخ مقدسة يجب العمل من اجل انجاز 
ما تبقى من هذه المهام وهذا بالإمكان اذا كان هناك تعاون من 

جميع الاطراف .
القناة: وبالتالي نحن غير مقبلين على الانتخابات في فبراير 

2014 منطقيا بناء على هذه المعطيات؟
بنعمر: بناء على ما تم الاتفاق عليه في اتفاق نقل السلطة تتم 
الانتخابات بعد مؤتمر الحوار الوطني بعد الاتفاق على دستور 
جديد بعد الاستفتاء على هذا الدستور بعد الاتفاق على قانون 
انتخابي جديد وكذلك في هذا الاطار هناك عدد كبير من المهام 
ذات طبيعة تقنية تتعلق بانجاز مهمة بناء سجل ناخبين جديد 
هذا اكيد يجب ان اكون صريح معك لن يتحقق بتاريخ بحلول 

فبراير 2014.
> القناة: اخر نقطة مهمة متعلقة بنفس الاطار اطرحها معك 
وهي موضوع الان هناك نوع من التحشيد او التجييش او التنويه 
عبر كثير من وسائل الاعلام بأنه مضى كذا كذا يوم من اعمال 
مؤتمر الحوار الوطني وبقي مدى زمني متمثل بعدد الايام حتى 
موعد الانتخابات هناك ايضا نوع من الحسابات بأنه مضى من 
الوقت المتفق عليه كذا كذا يوم وبقيت فقط كذا كذا يوم هذا يعني 
ان هناك قد نشهد تحشيد وتجييش للشارع فيما سيأتي بناء 
على انه هناك عدم وفاء بالوصول باليمن الى انتخابات فبراير 

2014 رد فعل يعني ؟
>> بنعمر : هناك فعلا مزايدات احيانا نرى ان حملة ممنهجة 
هدفها هو التشويش والتضليل لكن كما قلت لك اليمنيون 
يعون على انه المسيرة تتقدم عجلة التغيير لن ترجع الى الوراء 
الآلية التنفيذية للمبادرة الخليجية واضحة هناك مهام يجب 
انجازها خلال هذه المرحلة تأخر انجازها بسبب العرقلة احيانا 
لكن احيانا لان الظروف موضوعية مثلا كان اليمنيون يظنون 
انه يمكن التحضير لمؤتمر الحوار الوطني في ظرف ستة اسابيع 
اتضح فيما بعد انه هذا الامر تطلب مجهود اكبر تطلب ستة اشهر 
كان هذا ض��روري في الحقيقة ولو لم يكن هناك تحضير جيد 
واتفاق ما بين جميع الاطراف السياسية لكانت ظهرت في المؤتمر 
اشكالات تنظيمية وإجرائية قد تكون اخذت وقت مهم من المؤتمر 
على أي حال هذا ما حصل كانت هناك عرقلة اخرت انجاز هذا 
المهام كانت هناك ظروف موضوعية كذلك جعلت ان عدد المهام لم 
تنجز في الوقت الذي كان اليمنيون يظنون انه بالإمكان انجازها.
> القناة: في الختام اشكرك كثيرا استاذ جمال بنعمر الامين 
العام المساعد للأمم المتحدة والمبعوث الخاص الى اليمن وأتمنى 

لك دوام التوفيق في مهامك بشكل مستمر اشكرك كثيرا.

تعزيز ال�صراكة بين المجتمع والأمن في ور�صة تدريبية بعدن
<  عدن/  ياسمين أحمد علي:

تصوير/ علي احمد
أقيمت صباح أم��س في 
فندق ميركيور بخورمكسر 
م��ح��اف��ظ��ة ع����دن ال��ورش��ة 
التدريبية )من أجل تعزيز الشراكة 
بين المجتمع وأجهزة الأمن( التي 
تنفذها منظمة شركاء اليمن من 
17 � 27 نوفمبر 2013م بمشاركة 
)40( م���درب���اً وم��ي��س��ر ح�����وارات 
مجتمعية م���ن رج����ال ال��ش��رط��ة 
والأمن ومنظمات المجتمع المدني 
من محافظات )عدن، حضرموت، 
لحج، تعز، أبين، حجة، الحديدة، 
مأرب، شبوة(... بحضور العقيد/ 
نج��ي��ب مغلس ن��ائ��ب م��دي��ر أم��ن 
عدن والعقيد/ محمد حزام نائب 
مدير عام العلاقات العامة بوزارة 

الداخلية.
وبدأت الورشة التدريبية بآيات 
من الذكر الحكيم وألقيت كلمة 
من قبل الأخ عبد الحكيم أحمد 
الصغيري نائب المدير التنفيذي 
في منظمة شركاء اليمن، الذي 
قال قمنا بتدشين أعمال الورشة 
الحوارية التدريبية وذلك لتدريب 
وتأهيل )40( ميسراً من رجال 
الأم���ن وم���ن منظمات المجتمع 
الم��دن��ي ف��ي م��ح��اف��ظ��ات، )ع���دن ، 
لحج، أبين، تعز، شبوة، حضرموت، 
مأرب، حجة، الحديدة( وأن هذه 
المحافظات المستهدفة من قبلنا 
ب��ال��ب��رن��ام��ج ال����ذي ي��ع��م��ل على 
تعزيز العلاقة بين رجال الشرطة 
والمجتمع،حيث ينفذ ف��ي إط��ار 
دع��م مخرجات الح���وار الوطني 
وإيصالها للناس وإيجاد آليات 
لتنفيذها وس��ي��ع��ود الم��ت��درب��ون 
إل��ى محافظاتهم وذل��ك لإقامة 
منتدى ح���واري يضم م��ا يقارب 
)150( شخصاً من رجال الأمن 
والمجتمع وال��ه��دف من ذل��ك هو 
م��ن��اق��ش��ة ال���ع���لاق���ات ب���ين رج���ال 
الشرطة والمجتمع حيث أن هناك 
تح��ل��ي��لًا ف��ي ال��ف��ت��رة الانتقالية 
ب���أوج���ه ال��ض��ع��ف ف���ي الم��س��ت��وى 
الأمني وان��ع��دام الثقة والعلاقة 

بين المجتمع والشرطة.
وأضاف الأخ عبد الحكيم أحمد 
نائب المدير التنفيذ قائلًا:نحن 
سوف نتابع ونمول ونشرف على 

كل الورش التدريبية التي ستتم 
في المحافظات )التسع( وسنتابع 
م��خ��رج��ات��ه��ا وت��وث��ي��ق��ه��ا وم���ن 
المح��ت��م��ل درج���ة ك��ب��ي��رة أن يكون 

للبرنامج مرحلة ثانية.
كما ألقى الأخ/ فهد العبسي 
م��دي��ر ب��رام��ج منظمات ش��رك��اء 
ال��ي��م��ن كلمة ق���ال ف��ي��ه��ا: لدينا 
فعالية ح��اول��ن��ا أن ن��ش��رك فيها 
ك��وك��ب��ة م���ن م��ن��ظ��م��ات المجتمع 
المدني مع كوكبة أخرى من رجال 
الأمن والشرطة في إطار برنامج 
واح�����د وت���دري���ب���ات م��ك��ث��ف��ة في 
مجالات مختلفة منها الشرطة 
الم��ج��ت��م��ع��ي��ة )وإدارة ال��ن��زاع��ات 
وح����ق����وق الإن����س����ان والات����ص����ال 
وال��ت��واص��ل ب��الإض��اف��ة إل��ى إدارة 

اللقاءات المجتمعية.
ون����ه����دف ب���ذل���ك إل�����ى ت��ك��وي��ن 
ت��س��ع ف���رق م��ن ت��س��ع محافظات 
م���س���ت���ه���دف���ة وم���خ���ت���ل���ف���ة ف��ي 
الجمهورية اليمنية وهي )عدن، 
لحج، أبين، تعز ، شبوة، حضرموت، 
ح����ج����ة، الح������دي������دة، ص���ن���ع���اء( 
ال��ب��رن��ام��ج ي��ه��دف إل���ى تح��ري��ك 
المجتمع المحلي والقوات الأمنية 
ورج����ال الأم����ن وال��ش��رط��ة حيث 
ح��دث��ت ف��ج��وات واخ���ت���لالات في 
المرحلة السابقة خ��لال العامين 
2011 � 2012م و نريد أن نقلص 
أو ن���ردم ال��ه��وة أو ال��ف��ج��وة التي 
حدثت نتيجة الاحتكاك ال��ذي 
حدث ما بين رجل الأمن والمواطن 
خ��لال فترة م��ا تسمى )بالربيع 

ال��ع��رب��ي( ون��ح��ن ف���ي إط����ار ه��ذا 
البرنامج نهدف إلى خلق جسر 
محبة وثقة وتعزيز التواصل ما 

بين المواطن ورجال الشرطة.
وأض������اف الأخ ف��ه��د ال��ع��ب��س��ي 
أن ه��ذه ال��ورش��ة مكثفة وس��وف 
يتخرج منها متدربون وميسريون 
إدارة  ق����ادرون على  مجتمعيون 
ح��وارات مجتمعية مختلفة في 

تسع محافظات.
ك��م��ا أل��ق��ى ال��ع��ق��ي��د/  نجيب 
مغلس نائب مدير أمن محافظة 
عدن كلمة قال فيها: باسم إدارة 
أمن عدن نشكر منظمة شركاء 
اليمن ال��ت��ي رغ��م قصر مدتها 
فإنها وضعت بصمات ميدانية 
وأعمالًا إنسانية تنموية توعوية 
ظاهرة ومن أفضل ما عنيت به 
هذه الورشة هو اختيار الشريحة 
المعنية وذلك للاستفادة والإفادة 
م���ن ه���ذه ال���ورش���ة ال��ت��ي س��وف 
ت��ك��ون غنية ب��الم��ع��ارف وال��ع��ل��وم 
وال�����ت�����ي ن���ت���م���ن���ى الاس����ت����ف����ادة 
ال��ق��ص��وى منها وه���ذه الخطوة 
الغالبية  اخ��ت��ي��ار  الطيبة ه��ي 
من شريحة الشباب التي يعول 
عليها النهوض باليمن ما تمر 
ب��ه ال��ب��لاد م��ن مخاض سياسي 
أم���ن���ي، اق���ت���ص���ادي وف����ي شتى 

مناحي الحياة.
ك��م��ا أل��ق��ى ال��ع��ق��ي��د/ محمد 
حزام نائب مدير عام العلاقات 
العامة ب���وزارة الداخلية كلمة 
ق���ال ف��ي��ه��ا: لا ش��ك أن تحقيق 

الأم��ن والاس��ت��ق��رار ف��ي بلد من 
ال��ب��ل��دان مهما ت��ط��ور لا يكتب 
ل��ه النجاح إذا ك��ان بم��ع��زل عن 
بعيداً عن  المجتمعية  الشراكة 
الم���زاي���دات وغ��ي��ره��ا ف��الج��ريم��ة 
غ��ال��ب��اً م��ا ي��ت��م ارت��ك��اب��ه��ا قريباً 
من أعين الشرطة وبدون تعاون 
الم��واط��ن��ين م��ع أج��ه��زة الشرطة 
ل��ن يمكننا تحقيق النجاحات 
وب����دون ال��ت��ق��رب ل��ل��م��واط��ن من 
قبل الأجهزة الأمنية عن طريق 
ال��ت��ع��ام��ل ال��س��ل��ي��م وال��ت��م��س��ك 
بالقوانين وع��ن طريق التجرد 
م����ن الح���زب���ي���ة و والم��ن��اط��ق��ي��ة 
وس��لاس��ة الأم���ور والاب��ت��ع��اد عن 
الانتماءات الشخصية والحزبية 
وغ��ي��ره��ا. واس��ت��ط��رد ق��ائ��لا:م��ن 
أجل الشراكة المجتمعية يجب أن 
نبتعد عن كل ما قد يعكر صفو 
هذه العلاقة وكذلك الحال مع 
بقية ش��رائ��ح المجتمع ونخص 
بذلك القبائل ومشايخ القبائل، 
أن ال��ل��ج��وء إل��ى ح��ل ال��ن��زاع��ات 
لديهم بالقوة و باعتبارنا شعباً 
مسلحاً قد يؤدي استخدام القوة 
إل���ى س��ف��ك الم��زي��د م��ن ال��دم��اء 
وبالتالي لن نستطيع تحقيق 
النجاحات وق��د أصبح )علماً( 
ي��درس ف��ي ك��ل الجامعات تحت 
مسمى )ح��ل ال��ن��زاع��ات( وإدارة 
الأزم����ات وي��ج��ب علينا كرجال 
أم���ن أن نستفيد م��ن ال���دروس 
السابقة التي زهقت فيها أرواح 

رجال الأمن.


